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.－.・
カバーウォ ッチング

’tニイロ フラ ミンゴ

フラミンゴ目 フラミンゴ科

Phoenicopterus ruber ruber 

長い足と首、あざやかな羽色
のフラミンゴは動物園ではなく
てはならない鳥です。その中で
も南アメリカに分布するベニイ
ロフラミンゴはひときわあざや
かな紅色をしています。

(j最影：堀内智生）
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ー森のガイドになってー

車月 目覚めると家のすぐ棋を流れる湯iiiのJIJ

音とともに、カワガラスの ビッ ・ビ y とい

う声がひびいてきます。庭にはウソが来ているら

しく、仁l笛のような声が聞こえてきます。吐 く息

は真白で、外は氷点下の世界です。自の前の浅間

山 も白〈凍りついて、朝日に輝いています。都会

生活の経験しかない夜、にと っては毎日が新しい世

界です。

大阪での長い学生生活に終止符を打 ち、昨年4

月から長野県軽井沢 ・星野温泉リゾー ト野鳥研究

室で働き始めました。隣接した「野鳥の森Jでは、

四季を通して多くの野鳥を見ることができます。

カモシカやツキノワクマ、リス、テンなどもこの

森で生活しています。この森や浅間山をガイドし

たり、自然を楽しむいろいろな企画を作ったり、

動物の調査をしたりするのが毎日の仕事です。

お客さんと一緒に凍てついた森を歩くと、長革ft

を通して雪の冷たさが感じられます。 しかし、雪

の上には点々とウサギの足跡が続いています。 そ

れを追っているのか、キツネの足跡も続いていま

す。ある斜面にはリスのおびただしい足跡がつい

ています。人がやって くる前にドンクリでも探し

ていたのでしょう。時には、自の日11Jに赤い胸の美

~7;CIJ:IJf3材ンボウのお…
一昨年に米図しましたが展示ケー ジの都

合で昨年の秋から展示を開始しました。ハ

トぐらいの大きさの可愛いい猛禽です。続

禽舎でペアで展示しています。
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正人さん

（星野温泉リゾート町烏研究室）

しいベニ？シコや背中の青いルリビタキが飛び出

したリします。そんな時はお客さんも大喜び、こ

ちらも興奮してしまいます。冬は野生動物たちに

近づける一番良い拳節のように思います。

森 を切り開いてリゾー lを造るのではなく、

森を残して、自然を守りながら、自然を感じ、

自然を楽しめる新しいリゾー卜を創ること、野生

動物とのふれあいの場をljljること、それが私の仕

事です。かわし功、野鳥と出会ったり、野生のけ も

のを探したり、樹々の息吹を感じたりする楽しさ

をもっと多くの人と共有できれば、森、の価値は今

よりもっと高くなって行くと思いますロ森は 「木

の畑Jではなく、生命にと って不可欠なものです。

経済的な価値も含めて、務、そのものの価値を高く

することが、森を守る一番の方法だと思います。

私の仕事がそれにつながれば幸いです。

晶 1，には、私自身の研究のフィールド、宮城県

- 牡鹿半島の金輩一山島が待っています。 150頭

の野生ニホンジカに全部名前をつけて調査を始め

て5年になります。毎年発｜育期に2ヶ月間調査を行っ

てきました。やっと なわばりを持てたのに非業の

死をとげた雄 「メキJ、初めてのf子「ナベ」を産

んだ年に死んだ若い雌「オタマj、たくましく生

きているみなしご 「ハ コJ。私にと っては家族の

ような存旋です。5年間の最も大きな成果は、シ

カは性格も行動も 1頭1頭かな り個性的で、今まで

のような 「平均値の学問jでは彼らのことは解ら

ないとい うことでした。 lilJil頭の生き方を視野に

いれた研究を今後も続けたいと思っています。

よちよち歩きの頃から毎日祖父に述れられて

2Km離れた京都市立岡崎動物園に通っていた少

年は、今も動物から離れられない毎 日を過してい

ます。 （みなみ まさと）
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ために発情せず、オスはいつまでるたっても交尾で

きないからです。交尾できないと子孫も残せませ

ん。 マゴマゴしているとまた別のオスに群れを乗っ

取られてしまいます。そこでオスは子孫を残すた

めの手っと り早い方法として、子殺しに手を染め

るのです。

けれどほ乳類では子殺しを行うのは普通、オス

に限られています。一方、鳥類ではオスにもメス

にも子殺しがおこることが最近次々と報告されて

います。

中 米パナマのイエミソサザイでは繁殖の途＇＇＂

における配備相手の交代がかなり頻繁に （1

3%）おこり、この配偶相手の交代が起こった時に、

子殺しが起こることがわかり ました。

熱情て繁殖する多くの烏は、土地に対する定泊

性が強〈、 しかも年生残率が高いことがま口られて

います。という ことはなわばりの空きが少なく 、

のんびり待っていたのではいつまでたっても繁殖

ができないこ とになります。子殺しはこ うした状

況下で、若い個体が早〈繁殖に入るための、ひと

つの強硬手段なのでしょう。

イ エスズメはヨーロ y パから広〈 ユーラ シア

大陸全域で日本のスズメの地位を占めてい

る鳥ですが、最近、 このイエスズメが子殺しをし

ているこ とがわかりました。スペインのヴァ イガ

さんが211イ聞のイエスズメの巣を観察したところ、

そのうち少なくても9%、 多いときには12%もの

巣で、子殺しが起こっていることを発見したので

す。かれらはなぜ子殺しをするのでしょうかロ

オスの場合、つれあいをなくした個体が他の巣

の子どもを殺してしまうらしいので占す。するとそ

の巣のメスはこのオスとつがいになって、次の繁

殖を行なうのです。母親は自分の子どもを殺した

オスと再婚するわけですが、メスの方も、たとえ

ばオスが一夫二妥になった場合、あとからつがい

になった第二夫人（？）が、第一夫人の子 どもを

殺すらしいのです。

子殺しなどと言うと、ごく特殊な種類の動物で

しか起こらないと思われていたのですが、決して

そうではなし我々に身近な鳥で、しか も柿れな

らず起こっているらしいことを、最近の研究は明

らかにしています。 （うえだけいすけ）
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関係に関して、計500時間にもわたる詳しい観察

を行ないま した．それによると、この観察期間中

靖 国園田、－

ヨ彊・・・~~
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とのできるスズメやツバメやムクドリも、基本的

に一夫一妻で、ヒナを育てています．

と ころで一夫一妻という言葉の轡きには、暗

燃の内にそれが生涯にわたって続くという

ニュアンスが含まれています。たしかに私たちの

社会では多くの夫婦は生涯にわたって一歩とー婆関

係を守ります。鳥のill:界では一夫一妻といって も

さまざまです。けれどツルやノ、クチョウなど大型

の烏は野命も長〈、いったんつがいをつくると、

一生つがい関係を継続させる穂類が多いよ うです。

一方、寿命の短し，，J、鳥類で‘は、数年聞はつがい関

』こ一夫一委のつがいをつく っていたメスは4固か

ら最高49回、平均して1羽のメスあた り約20回のE

PCをつがい相手以外のオスから試みられている

ことカfわかりました。

EPCが起これば、当然、その結果として生

まれたヒナたちの中に父親の異なるヒ

ナが混じることになります。個体の持つDNAは

指紋と同じで、すべて異なっています。 しかしど

の個体も、そのDNAの半分は父親から、半分は

母親からもらったものです。そこで最近、DNA

を調べるフィ ンガープリン ト法という手法が開発

されました。子供とその両親のDNAを調べると、

親子判定ができるというわけです。

日本ではこの手法で雌かめられた例はモズくら

いしかありませんが、欧米では多くの種類の鳥て＼

J 一一 ” 」にゴ 一一’
モズでもDNAフィンガープリントi去によって、 EPCの

事実があきらかになった

親子判定が行われ、表面上は一夫一妻でも、同じ

巣のヒナの中に父親のill:うものがj昆じるという現

象は、そう珍しいもので与はないということがわかっ

てきました。

子殺しが起きるわけ

子 殺しと叩まライオンやインドのハヌマン

ラングールが余 りにも有名です。ライ オン

やハヌマンラングールでは新しいオスが群れを乗っ

取る と、その群れにいる赤ん坊をすべて殺して し

まいます。なぜなら赤ん坊がいる とメスは授乳の

づ

コ

オオハクチョウなど大型の鳥は生涯にわたるつがい関係

をつづける

係を続けるものもいますが、一繁殖期だけつがい

でいて、翌年の繁殖期には別の相手とつがいをつ

くるものや、 1回の繁殖ごとにつがい相手を変え

るものが多くいます。こうなって くると雌婚、再

婚の繰り返しです。

さらに繁殖中の巣が天敵に襲われたり した時に

は、たいてい離婚が起こります。その時、出て行

くのはメス。天敵に襲われるような危険ななわば

りを持っているオスからはさっさとおさらばして、

別のオスのところへ行って再繁殖する、というの

がメスの戦略のようです。

ところでオシドリはどれかというと、実は毎年、

つがい相手を変えているらしいのです。繁殖期の

つがいは秋になると解消され、冬の聞に幹れの中

でまた別の相手を見つけてつがいをつくるという

のが、オシドリの生き方です。結婚式のス ピーチ

では「鴛鴛の契りJは使わない方がよいよ うです。

浮気＝つがい外交尾

~ れがどんなに短い期間であれ、 一夫ー裂で

、 あれば、夫婦はその期間はつがいの併を守

り続けるとこれまで考えられてきました。と ころ

が人聞社会と悶じよう に鳥たちの問でも、浮気や

不倫の問題が起きていることがわかってきたので

す。ただし科学論文では浮気とか不倫という冨葉

を使うわけにはいきませんから、オス ・メスがつ

がい相手以外の個体と交尾する状況をあらわすた

めに、つがい外交尾（EPC）という 言葉がつくら

れました。

脱水省鳥害研の藤岡正博さんはアマサギの配偶

~一一一
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近 年、世界的に酬の行動学、社

会学、生態学の研究が大きく発

展しつつあります。動物の行動や社

会も、その基本的な部分は遺伝子に

よって支配され、自然選択を受けて

適応的に進化してきたものであると

いう考え方の上に立っています。そ

こから動物の微々な行動や社会は、

その磁 （または集団）を構成する各

個体が、種全体の利設ではなく、自

分自身の利益（適応度）を最大化し

ようとする戦略のよに成立している

のだとし寸見方が出てきます。一見、

協鯛的にみえる行動も、その中身は

個体問の利害の妥協点だというわけ

です。こうしてこれまで漠然と種の

ために行動していると考えられてい

た動物たちが、個体の利益にもとづ

し、て、その社会に対立と協同を生み

出すのだという見方が確立してきま

しfこ。

繁殖生活や配偶行動にしても、親

子、オスーメス聞にどんな利害があ

るのだろうという立場から、社会生

物学者は対象を観察します。 それが

契機となってこれまで見過ごされて

きた行動、一見、異常な、頻度の低

い行動も個体にとっては適応度を増

すためのものではないかと い う見方

が定着し、烏たちのいろいろな商白

い社会行動、社会システムが見つか

り、説明困難だった問題に解答が与

えられてきました。

いろいろな面白い発見があります。

ここでは、離婚、浮気（つがい外交

尾）、子殺しなど、一見、人間世界の出

来事かと思われるような現象につい

て、世界の第一線で行なわれている

この分野の研究を紹介し、烏の社会

の面白きをお伝えしようと思います。

念土婚式のスピーチによく出てくる

叩同 言葉に「エンオウの契りJとい

うのがあ ります。エンオウとは鴛鴛

と嘗いてオシドリのこと。オシドリ

は大変に夫婦仲が良〈、たとえつれ

あいが猟師に撃たれでも、もう 一方

の烏は逃げずにその場に留まるとい

う言い伝えからこの言葉がうまれま

した。オシドリに限らず、鳥たちの

世界では圧倒的にーラトー妻を守る烏

が多いと言うことになっています。

イギリスの故デビッド ・ラック博士

によると也：界の烏の92%が一夫ー婆

だそう です。 私たちが身近にみるこ

4 
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とそれぞれの担当に分かれて会議の運営に取り組

みました。午前10時から受付を開始し ま したが、

北海道から沖縄までの56動物園、 37水族館、 12機

関、合計235名の出席者で、広い会場もみるみる

人て埋まっていきました。 10時30分、当園の中山

まずト ップ＠バッ ター として夜、がシシオザルの報

告を行いました。シシオザルについてはこの6年

間順調に飼育数、繁殖数とも増加してきており、

来年米国の動物園から国際協力の形で13頭のシシ

オザlレの提供を受ける予定であ り、 その配分と将

来構想を中心に話を行いました。2日前にインド

のマドラス市で開催されたシシオザル国際シンポ

ジウムで議題となった飼育下の シシオザルの国際

的な繁殖計画、野生下での概要など非常に新鮮味

のある話題も提供することができました。

この後、ゴリラ、キツネザル類、レ γ サーパン

ダ、チータ一、カリフォルニアアシカ、ゼニガタ

アザラシ、クロサイの繁殖計画について、それぞ

れの種別繁殖調整者から報告が行われました。 ブ

リラなどはつい2年前までは計画を作る ことさえ

困難だったのが、今や移動が笑現に移されており、

繁殖計画がやっと軌道に乗る段階に来たといえま

しょう。

夜 の歓迎レセプシヨンには主催者側を代表し

て西尾市長、黒田市会議長も 出席 し、秋篠

i憾で開催された第6目種保存委員会拡大会議
間

昨 年開民間、大阪市と日本動物園水族館

協会 （以下、日動水協）の共催で第6回種保

存委員会拡大会議を市内のホテルを会場にして開

催しました。種保存委員会とは、絶滅の危機に瀕

している希少な野生動物を飼育下でなんとか繁殖

させ、その種の保存を行っていこうという目的の

もとに、日動水協の下音II組織として1988年に発足

したものです。毎年一回、全国の動物園、水族館

の専門家が集まり、それら希少動物の繁殖計画を

討議することになっており、 6回目の今回は天王

寺動物園の担当ということで、 1年前か らこの開

催準備を進めてきました。 といいますのも、この

会議は日動水協の主催する会議の中では最多の出

席者を迎えるものであり、さらに日動水協の総裁

である秋篠宮殿下はこの稜の保存に格別のご関心

をお持ちで、ご臨席が予想、されていたからです。

今年の4月に殿下のご予定も決まり、会場の選

定も終え、動物園内部て”準備委員会を設けて会議

運営の作業を進めてきました。日程調整、会場設

営、視察コースの選定、さらには市長室秘書課と

の連携、大阪府庁、大阪府警への挨拶、説明など、

業務は山積してお り、 2週間毎に準備委員会を聞

いて、進捗状況の報告、 問題点の整理、今後の対

応、などを話し合ってきました。日程案のできあがっ

た8月末に秋篠宮家へご説明に伺いましたが、そ

の日はちょうど台風11号の関東地方直撃の日て＼

都内のJR、地下鉄はほとんどが壊滅状態となり、

暴風雨の中、ずぶ濡れになって宮家にたどり着き

ました。殿下の日程は “分”主1］みで作成するので

すが、細かい日程変更が時には毎日のように生じ、

関係先への連絡調整にも追われました。ところが

会議開催が近つ’いてきた10月6目、シンガポール、

インドへ出張することにな り、会議運営、日程調

整などに私自身、最初から携わってきただけに、

この会議直前の離脱は大いに気がひけました。イ

ンドでの国際シンポジウムをあわただしく終え、

日本に戻ってきたのは会議前日の13日の夕方でし

fこ。

全 国の動物園、水族館から200人を越える専門

家が集まる会議だけに、我々事務局側も前

日から泊り込み、配布資料の袋詰めやら 日程の再

確認、会場点検などで多忙を極めました。 ;f:.l.も空

港からホテルへ直行し、そのまま3日間、ホテル

に泊り込むことになりましたが、体調が今一つの

まま、当日を迂Eえました。

第一 日目は受け付け、会費徴収、登録、資料配

布、会場設営、宿泊確認、写真記録、進行、計時
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会議受付

所長の司会で開会し、自動J）＜.協の増井会長、大阪

市建設局の佐々木局長の挨拶に続き、来賓の環境

庁の野口野生生物課専門官、文化庁の池田文化財

調査官の挨拶があり、 2日聞の会議のオリエンテー

ションで午前中の日程を終えました。

午後からは8つの部会に分かれた類別調聖査会議

が行われま した。①有袋類 ・霊長類、②食肉類、

③有蹄類、④海獣類、⑤鳥類 I、⑥鳥類II、⑦両

生類・魚類、③種保存委員会の8つで、出席者会 一
員がいずれかの部会に参加し、それぞれの類別会 ） 

圏内ご視察中の殿下

宮殿下ご臨席のもと盛大に催されま した。終宴後、

さらに殿下を図む会がもたれ、動物園、水族館関

係者とのご歓談の一時が続きました。殿下 は この

日の午後に天王寺動物園 をご視察されま したが、

生態展示を試みた新しいチンパンジー ・オランウー

会場風景

議で対象となっている稜についての繁殖計画や問

題点などを討議しま した。

コー ヒープレークの後、日本で特に報告の必要

な8種の希少動物の種別繁殖計画が行われました。

コアラのご説明を受ける殿下

タン舎や初めて実物をご覧になるキー ウィ など、

大変ご興味を持たれたよ うです。 また コアラ館で

はコアラを間近で・ご覧になり、実際に触ってもい

ただき ました。ニワ トリの祖先とされるセキショ

クヤケイ に関心を示され、 DNA解析のために血

液をご所望されるなど、学者としての殿下の側面

もお見せになりました。

ーー 日目は午前9時から始ま り、 7種の希少動物、

ーー ニホンカモシカ、ニホンイヌワシ、エゾシ

マフクロウ、フンボルトペンギン、オオパタン、

アジアアロワナ、 日本産希少淡水魚の繁殖計画が

昨日に続いて報告されました。エソ、シ？フク ロウ

は現在問育下て

の生怠王策境が荒廃若しいことを考えるなら、緊急

にその保議増殖を図っていかなければならない種

でしょ う。

希少動物の繁殖計画は昨日の8種と合わせ計15

種の報告が行われたわけで、 計画が軌道に乗りだ

した種 もある反面、計画の立てよ うも ないほど個

体数の少ないもの、 近親繁殖や亜種間雑種などさ

まざまな問題も提起きれました。

午後からはこれら15種以外の種について、類別

報告という形で昨日の類別会議の内容をま とめて、

各類別調整者より報告がありました。

バ弘 屈の会議では北海道大学・ 動物染色体研究

7 施設の阿部周一助教授に 『タンチョウのミ

トコンドリアDNA解析』 を特別報告と して行っ

ていただきました。これは数年前より 問題となっ

ている釧路産と中国産のタンチョウが亜種として

違うのかどうかということを、 DNA解析 で答え

を出そうという もので、この2年聞の研究成果を

中間報告ということて、行 って戴きました。 また特

別講演としては近畿大学生物理工学部の細井美彦

助教授に 『希少動物への最新繁殖技術の応用』 と

いう ことで、畜産分野で既に確立されている人工

授精や体外授精、顕微授精、 受精卵移槌 などの最

新の繁殖技術の紹介 とともに、この技術を絶滅の

危機にある希少動物への繁殖につなげられないか

ということでb講演していただきま した。

la!＆ 下は午前9時から最前列に座られて、各種 報

,, .......告、特別鱗演などを我々出席者 と共に、興

味深〈耳を傾け、時には熱心にメモを取っておら

れるのが印象的でした。午後4時に殿下がご退席

の後、本会議での決議が採択され、目が回るよう

な忙しさと特別の緊張に包まれた会議を無事に終

了することができま した。

ちなみに私の体調は二日 自に最悪にな り、完全

回復には1か月を要しました。 多忙と緊張のスト

レスは、我が身の保存を危うくするということを

痛感した次第です。

（飼育課宮下 実）

7 
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「白内障が治ったぞ／」

チ ンパンジーの“シユジー’（メス）はドイツ

のハーゲンベ yク動物園から、昭和26年5月、

2歳の時に当閣にやって来ました。 当時は戦後ま

もない頃とあって、 “シュジー” のお目見えは市

民の大きな歓迎を受けました。戦前、 ”リタ”と

い うメスのチンパンジーがお り、その名演技で大

阪市民を、いや日本国中を魅了したものですが、

その “リタ” の商影を慕ってか、この来園も大き

な注目を集めていたわけです。竹馬や自転車乗り

など数々の演技を習得しそれを披露するに及んてい、

“シュジー”の名声は近隣にも鳴り響き、時には

市長の代理として福井市の復興博覧会へ出張した

昭和28年4月の衆参ダブル選挙の時の公明選挙を訴えるシユジー

り、浜寺海水浴場て1永いだリ とかで大活躍 したこ

とが当時の新聞に掲載されています。

し か し1聞となってきた ために昭和39年 、ス

テージ活動から引退すること にな り、 理年

に完成した類人綾舎にヨ｜っ越し、年若いチ ンパ ン

ジーj童と一緒に暮 らすこ とになり ました。 ところ

が44年頃より視力に｜埠筈が認め られるよう に なっ

たため、 屋外の幼I＼に孫ちては危険た寸とい うこ とで、

屋内のi部屋でJij貞だけで伺育され るこ とにな りま

した。当時201混とまだ若いに もかかわらず、この

H寺“シュ ジ ”は日艮の水品1＊がi’lt勾す るl与内｜揮に

かかっていたのです。以後、人前に出るこ とも な

く、 lll貞だけでひっそ りと “隠屑宵II崖”で過 ごし

てきま した。

H召和51年、 “シュジー”のために水晶体を摘 I.I¥

する白内障治療手術が検討されました固H艮科のお

JO 
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医者さんとも相談し、手術を実施する直前ま で話

が進んでいたのですが、中止になりました。 その

理由は老化著しい“シュジー”が麻酔や手術に耐

えられる体力があるだろうかということと、 一番

の問題は、手術の後治療でした。術後は絶対安 静

で、特に抜糸がすむまでは限を触らせてはいけな

いというものでした。つまり術後は両手両足を縛

りつけて拘束状態におかねばならないということ

です。 とても傑姿などにでき るわけ もなく、悔し

い思いをしながら手術を断念したことを、昨日の

ことのように覚えています。

と ころが一昨年の春、チンパンジーの定期検

診のII寺、 いままで白〈濁っていた “シュジー”

の峰がきれいに透き通っているのを確認した時の

驚きは、例えようもありませんでした。検診前か

ら、肢がきれいになってきており眼が見えるみた

いだ、という報告を飼育担当者から聞いておりま

したが、白内障が自然に治癒す るはずもないのに

と思っていたものですから、検診に立ち会った獣

医師一向、 驚いてしまいました。

その年の9月に新築のチンパン ジー舎に引 っ越

ししましたが、この施設には “シュジー”用にと、

隠居部屋をサンルーム仕立てにしていました。 し

かし視力に問題がないのに、あえて奥に収容して

お く必要もないだろうと、昨年の8月から屋内展

示室で、一般公開を始めました。実に25年ぶり の

入国者との対面は “シュジー”に とっても大き な

喜びだったことでしょう。税力の回復にあわせ な

が ら、昨年11月からは天気のよい休閤日に屋外の

放例場に出 してやることになリ ました。25年ぶ り

に屋外に出 した日は、よ ほどう れしかったのか、

木に登ったリ歩き回った りと、大はしゃぎで、数

年filjまでの同の不自由だった時の動 さと は雲泥の

廷でe した。

“シュジー” も44歳 ですから歯もかな り抜け落

ち、白い毛 も目につきますが、他のチンパンジー

には見られない威厳が感 じられます。なに しろ 日

本ーの高齢チンパンジーであ り、チンパンジーの

長期伺育の 日本記録を更新しているのですから太

した ものです。これからもまだまだ長生きして元

気な姿を見せてほしい ものです。

ところで白内障はなぜ治ったのでしょう か。 明

確な答えは出せ ませんが、20年以上の長期にわたっ

て直射 日光に当たらなかったことと 凶来関係はな

いのでしょう か。 （向育課.TIS下 実）
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12/ l. 11月27日に生れたホッキョクク‘？の赤ちゃ

んの鳴き声は今日も元気に聞こえました。

12/ 2.第41回観ii勿図技術者研究会が白浜アドベ

ンチャーワールドで開催され、当固から2

名が参加しました。

12/ 6.横浜市野毛山動物園から借用していたフ

ラジルバクのメスを愛媛県立とぺ動物園

に搬出しました。これは飼育していたオ

ス、メスが父娘関係で、メスが性成熟の

年齢に近くなり、近親交配を防ぐため、

血縁関係のないメスを導入することになっ

たためです。

12/ 7 “鳥の楽園”（バードケージ）でシュモ ク

ドリの鈎tを2羽を確認しました。

12/ 8 横浜市野毛山動物園所有の愛媛県立とべ

動物園生れのブラジルバクのメスが入園

しました。ブリーディ ングローン（繁殖

を目的とした貸与）に よっ て借り受けた

ものです。

12/10.キーウィの “プクヌイ”が3卵白を産卵し

ましたが、残念ながら破卵していました。

112月 12日｜動物園裏側ウォ ッチングを開催し

ました。来園者から参加希望を募り約40

一一一寸；
｝ 名の方々が、普段見ることのできない動

物舎の裏側や調理場、動物病院などを見

学 しました。

ゴイサギを1羽保護しま した。

112月13日 112月8日に入国したフラジルバクの

メスの検疫 ・見合いが終わったので、オ

111111明Uil'I叫樫盟幽出凪a回目き

"'!' ！：ゑ E

スとの同居に入りました。見合とは違っ

てメスを より身近に感じるのか、早速オ

スがメ スの後を付いて回っていますが、

目立った闘争もなく相性はいいよう です。

アムール トラの父親と母仔の同居展示

......... ~， ，. 
－・’て＼－、

を始めました。寝室で鑑越しに見合 をし

てき た結果が良好で内あり、父親の性格も

温和であるこ とから同居展示に踏切った

ものです。

今月もおもしろ情報満載

z 。
DIARY 

12/13.フクロウを一羽保護しました。

12/16. 11月27日より介添附育していたヤギとト

カラヤギの母仔を展示場に戻しました。

12/17.ダチョウのオスが披行していたので治療

を始めました。

12/19.ホシハジロのオスを1羽保護しました。

12/20. 10月12日に骨折し、手術後隔離していた

ブラ ックノ〈γ クのイ子が良くな ったので、

群に戻しました。

12/21.オオル リのオスをl羽保護しました。

12/23.ゴイサギを1羽保護しました。

112月24日 ｜“烏の楽閏”でアフリカへラサギの

雛を確認しました。他園での繁殖例はあ

~ ,._ ?"・ 一一『芯寸執委事込・・・悶・E溢~＂＼可・~.>i
J司 .; ·l'.i晶弘、～、－.，・・~恒喜＝・・E品企会一：事長週・・‘－琢也 1l 

:, 庁、私、， ：·温幽・・~｛＞＂＜
むらん＇・ ・＂宅長会去、司正’・・・・・・・悶・・・・ i,:O 

議議霧理強醐距離」一一一＃
りますが、当園では初めてのことです。

南側の支柱の中段で営巣・育雛しておリ、

第3ウォ y チングコーナーからご覧になれ

ます。

当国では毎年、 その年の干支にちなん

／／ 



愛ある暮し、応援します；

近鉄百貨店

DEAR LIFE BOOKS 

中川道朗・岩合徳光／監修
85変型判・オールカラ一
定価680円

動物闘で暮らす微々な生き物達、

自然の中ではどんな必らしをし

ているのか？ 動tnl刻での世話

の仕方は？ 仲間は？ など、

：写真と車内’走。イラλ トをまじえ紹

介します。
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85変型判・オールカラー・各定価680円

むしく5総かた

ちいさないきものお足
見出以外の小さな生き物を320
I'll車ili1「。

お求めは、おi!i：くの書店で。 会ひかりのくに株式会社 本社／干543大阪市天王寺区上本町日酎676日1151代表

?:I.＇＂の旗、 :ll・u
⑮ c ややや

〈営業品目〉 製造機械・保温機 他

生コーン・袋詰ポップコーン・原材料一式

（株）増田食品理官話可司円

オートフォーカスカメラに

ヲ忌拘ヲー

ピントが合いやすいフィルムです M
1
u
r

一
一
一

血
W

8

8

合

・2
店悲劇

岨
V
一
問
団
側

M

h
H欄
桜

肱
α
M
H

勺

動物の生態を描く唯一の文学雑誌

｜ 動物文皐｜
昭和九年平岩米吉によって創刊

本誌は生態研究を基礎と して動物文献を収集整理する
とともに、シー トン、ザルテン、パイコフ等の諸作家
を紹介した本邦動物文学の母胎です。

〈研究・考証 ・記録 ・随筆・翻訳等を掲載〉

会費／年1,500円 （切手72円・ 呈既刊号目次）

動 物
声L色

弓ー
A
Q
玄文

) 
干152東京都目黒区自由が丘3-12-2 電話03(3717) 1659・振替・東京5-9800

新作

群与「楽しい天王寺翫物園」
19分（10本常備）

・対 象／保育園 ・幼程圏・小学校の先生

・貸出期間／10日間

・貨出料／無料（但し郵送料480円は必要）

・申込 先／当協会まで手紙かハガキで

お申込下さい。

天王寺動物園の本
入園の記念・手引に・

，，、，

哨3慢
オールカラー

500円 圏内売店にあります。

コアタテν;t~ノカード（限定販売）
好評発売中主800(50度用）

大阪市天王寺動物園協会 干543大阪市天王寺区茶臼山町6-74H(06)771-0201 



動物ぬいくやるみは

~~鳥獣輸入

子供のゆかいなお友達

川 11111各種ぬいぐるみ企画・製造・卸川”

有限会社 :;s：~ラコド
ミ吾547 大阪市平野区西脇4丁目 5番22号

TEL: (06)704-8 5 8 0 

FAX (06) 704-8  5 6 5 

例l ／~＼ 全国動物園水族館御用達

－医学実験用動物

・宣伝用、テレビ用、貸動物

・原色世界維類図鑑（34f重1枚もの）要郵便券250円

有限会社吉 川 商 芝〉．
z三

本社神戸市中央区中山手通3丁目11番4号 電話（078)221-8195（内
飼 育場 兵庫県小野市来住町15 1 3番地

たのししい動物のお話ミは、

ガイドマシン（動物説明機）で、どうぞグ

圏内、主要動物舎
30数カ所にあります

関西特機株式会社

電話 06-762-2333

1回 20円

づ

！抗

TEL 06-771-0973 

お食事・飲もの・おみやげ

・－－

圏内でのお写真は・・－

動物園協会指定写真部ヘご用命下さい．ゲ

島‘

カラー写真キャビネ1枚 500円
m影無料にでキャビネl枚をサーピスきせて戴きます。

織影予約も受付しておりますのでご連絡下さい。

。随時係長が待機して

おりますのでご説明
に伺いました際は、

よろしくお願い致し
ます。

国際航空写真株式会社

T E L 06-856-7444 
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~a. ヤkιトぜ尚弘Y'~ ゲ

Ul'Jf:τミルクのお＂~tきが、生きτvる。

希盟小売価格 130c／書120円 250c／書220円｛税制） HIJIRI KOJIMA  

。圏内 3ヶ所（南園高架下・北圏

中央デッキ北側・北園高架下）に

各種とのりものとがあります。

久竹娯楽株式会社
TEL (06)541-3938（代）
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